



学校だより

令和5年(2023年)12月1日



12月号

茨木市立中条小学校

新中条町7-12

電話 622-2729

FAX 621-6395

人権を大切に

学校長 近藤 祐明

今年のカレンダーも、いよいよ最後一枚になりました。年末の慌ただしさとともに、日に日に寒さが身にしみる季節となりました。子どもたちには2学期をふりかえり、新しい年への抱負や希望をもってほしいと思います。

さて、12月4日～10日は人権週間で12月10日が人権の日(国連人権デー)です。

昭和23年12月10日、国際連合第3回総会において、全ての人民とすべての国とが達成すべき共通の基準として「世界人権宣言」が採択されました。世界人権宣言は、基本的人権尊重の原則を定めたものであり、初めて人権保障の目標ないし基準を国際的にうたった画期的なものです。採択日である12月10日が「人権デー」と定められています。

また、法務省の人権擁護機関では昭和24年から毎年、人権デーを最終日とする1週間を「人権週間」と定め、その期間中、全国的に人権啓発活動を展開し、人権尊重思想の普及効用を呼びかけています。(法務省ホームページより)

学校でも、人権やSDGsに関する学習を行ったり、人権作品(作文・標語・ポスター)に取り組んだりしています。また、日頃の学習においても各学級・学年でより良い集団を目指した、人権を守る・大切にしている授業を行っています。

学校が人権教育で大切にしていることは子どもたちの人権感覚(人権が守られていることを感知しこれを望ましいと感じ、反対に人権が侵害されている状態を感知しこれを許せないとする感覚)を磨き、人権意識(人権が大切にされていることを肯定し、逆に侵害されていることの問題性を認識して、人権侵害を解決せずにはいられないとする意識)を高めることにあります。

学校での人権教育の取り組みは、教育活動全体を通して実施しています。その際にいつも念頭に置いているのは「自分を大切に、人を大切に」ということです。2学期の様々な行事や、全学年で取り組んでいる「あいさつ運動」などは人権感覚を磨く取り組みとして日常的に行っています。

こうした子どもたちを育むために教職員は人権に関する研修、いじめ防止、虐待防止等の研修を行い、自らの人権感覚・人権意識を高めています。

学校だけでなく、社会全体として、全ての人々が子どもたちの人権を守り、人権を大切にしているモデルとなる必要があります。ご家庭でも人権週間を機会に、人権を大切にしているか、大人がモデルになっているかなど、子どもと一緒に考えてみてください。

今年最後の学校だよりに、先日3年生の遠足で行った漢字ミュージアムのことについて記します。

漢字ミュージアムは、京都市祇園に2016年に開館した、日本初の小学生から大人まで楽しめる漢字の体験型ミュージアムです。漢字の面白さや奥深さに触れることができ、子どもたちは大喜びで、あっという間に時間が過ぎてしまいました。とりわけ、私の目を惹いたのは「今年の漢字」でした。玄関を入るとすぐに2022年「今年の漢字」の大書が飾られていました。「今年の漢字」は1995年から始まり、毎年12月12日ごろに京都清水寺で発表されています。「今年の漢字」は応募で決まります。応募された漢字の中で、最も多かった漢字を清水寺で大筆を使って書いていただき、1年の出来事を清めるとともに、新しい年が明るい年になることを願い、奉納されている

そうです。

2022年の今年の漢字を覚えておられるでしょうか？2022年は「戦」でした。これはロシアのウクライナ侵攻により、「戦」争の恐ろしさを目の当たりにした一年。円安・物価高による生活上での「戦」い、スポーツでの熱「戦」・挑「戦」も注目されたとありました。

2023年の今年の漢字は何になるのか楽しみですね。3年生の子どもたちは応募しましたが自分が思った漢字に決まるとうれいしいですね。

私なりに「中条小学校 今年の漢字」を考えてみました。

2023年中条小学校 今年の漢字は「明」が良いのではないかと思います。

長く戦ってきたコロナ禍がようやく「明」け、これまでいろんなことを我慢していた子どもたちの「明」るい笑顔が戻ってきた。今年は創立70周年という記念の年で様々な事業を行うことができ、中条小学校ブランドメッセージ「つながる世代 広がる未来 中条小学校」が表すようにたくさんの世代がつながり、「明」るい未来が広がる中条小学校になっていくことが「明」確になった1年になったと思うからです。

中条小学校の児童、保護者、教職員、地域の皆様の新しい年が「明」るい年になることを願っています。今年も中条小学校を支えていただきありがとうございました。

学校教育自己診断アンケートについて

冬休み期間中（12月23日（土）～1月8日（月））、学校教育自己診断アンケートにご協力をお願いいたします。今回の学校教育自己診断アンケートでは例年お尋ねしている内容とともに、学校行事や地域行事についての設問もございます。今後の学校運営の参考にいたしますのでご協力をよろしくお願いいたします。

なお、回答は児童用の1人1台タブレット端末を保護者の方にお使いいただき、回答していただきます。これは重複回答避けるためもありますが、児童が普段使っているタブレットを保護者の方にお使いいただくことも目的の一つとしています。詳細は、後ほどお便りにてお知らせいたしますが、趣旨をご理解いただき是非ともご協力いただきますようよろしくお願いいたします。

○個人懇談について

12月11日（月）・12日（火）・14日（木）・15日（金）は、個人懇談です。

事前に日時をお知らせしていますので、ご確認ください。

子どもたちは、給食後**13時30分頃**に下校を開始します。

○2学期 終業式について

12月22日（金）は終業式です。**11時00分頃**に下校を開始します。

○3学期 始業式について

1月9日（火）は始業式です。**11時00分頃**に下校を開始します。

時程変更

のお知らせ





日	曜	主要行事	NET SC等	わく わく
1	金	学校朝会 PMこころの劇場(6年)		
2	土	カルタ大会		
3	日	地区一斉清掃		
4	月	委員会⑦		
5	火			
6	水	餅つき準備		○
7	木	5年AI授業(1限体育館, 2~6限各クラス)	SC	
8	金	児童朝会		
9	土	餅つき・バザーマルシェ		
10	日			
11	月	13:30下校個人懇談①		
12	火	13:30下校個人懇談②		
13	水		ICT	○
14	木	13:30下校個人懇談③	SC	
15	金	13:30下校個人懇談④		
16	土			○
17	日			
18	月	クラブ⑧		
19	火			
20	水		SC	○
21	木	大掃除	ICT	
22	金	終業式(11:00下校)		
23	土			
24	日			
25	月			
26	火			
27	水			
28	木			
29	金			
30	土			
31	日	大晦日		

日	曜	主要行事	NET SC等	わく わく	保健衛生
1	月	元日			
2	火				
3	水				
4	木				
5	金				
6	土				
7	日				
8	月	成人の日			
9	火	始業式(11:00下校)			
10	水				
11	木		SC		①二測定
12	金	いのちの学習(2年23時間目体育館)			①二測定
13	土				
14	日				
15	月	委員会⑧ 消防署による防災教育6年4限			②二測定
16	火				②二測定
17	水	避難訓練(地震)		○	③二測定
18	木		SC		③二測定
19	金	学校朝会 シャワーディ2年			⑥二測定
20	土			○	
21	日				
22	月	クラブ⑨(3年見学)			④二測定
23	火				④二測定
24	水		ICT	○	⑤二測定
25	木	大阪府連合音楽会	SC		⑤二測定
26	金	児童朝会			
27	土			○	
28	日				
29	月		ICT		
30	火				
31	水	PM 新1年生入学説明会			